



ÉDITORIAL



Bonjour,

Comme chaque année, pendant quelques semaines, notre commune va passer de 1 600 à 22 000 habitants.

Ce pic d'activité, nous l'avons préparé en amont depuis plusieurs mois pour que la saison estivale se déroule dans les meilleures conditions possibles pour toutes et tous.

La sécurité est bien sûr au cœur de nos préoccupations.

Les renforts estivaux de police et de gendarmerie sont en place pour assurer la tranquillité publique, tandis que les nageurs sauveteurs civils surveillent les plages.

Nous portons également une attention particulière à notre cadre de vie. Les équipes municipales sont mobilisées sur l'entretien quotidien de la commune. Mais chacun et chacune est également responsabilisé au travers de notre opération "J'aime mon village propre", qui s'enrichit encore cette année. Quant au Syndicat intercommunal de Port d'Albret, il a mis en place dès le mois d'avril une campagne de faucardage pour ôter les algues du lac et permettre une agréable baignade.

Mais l'été à Vieux-Boucau, c'est avant tout l'animation. Et cette année encore, le comité d'animation, les associations et la commune vous ont concocté un programme à la hauteur de vos attentes : des animations chaque jour, pour tous les âges et tous les goûts.

Le conseil municipal se joint à moi pour vous souhaiter un très bel été à Vieux-Boucau !

Pierre Froustey
Maire de Vieux-Boucau - Port d'Albret

SOMMAIRE

p2 ANIMATIONS

- Vieux-Boucau en été : tout un programme
- Les marchés
- Surveillance des plages
- Déplacez-vous tout en douceur
- Un été connecté
- Tennis

p3 CADRE DE VIE

- L'opération J'aime mon village propre s'enrichit
- Réflexion citoyenne autour de la coulée verte

p4 AU QUOTIDIEN

- Vieux-Boucau solidaire de l'Ukraine
- Les projets en cours

Ne ratez aucune information

Pour ne rien rater de l'actualité de Vieux-Boucau :

- **suivez nos publications**  quotidiennes sur notre page
<https://www.facebook.com/Vieux.Boucau;>
- **installez l'application gratuite** **l'appli-panneau Pocket** pour recevoir les actualités les plus importantes sur votre smartphone;
- **abonnez-vous à notre newsletter mensuelle** pour connaître les informations en avant-première via le lien <https://bit.ly/3rD2rez>.

ANIMATIONS

Vieux-Boucau en été : tout un programme

Un village dynamique, riche en animations quotidiennes, festives, sportives et culturelles pour tous les âges. Telle est l'image que la commune et le Comité d'animation souhaitent renvoyer à travers le programme des manifestations estivales.



La spécificité de Vieux-Boucau, c'est une saison animée pour toutes et tous. Les estivants viennent pour les plages. Ils reviennent pour la convivialité et l'attractivité de notre village. Car au travers de notre programmation, il nous tient à cœur de partager nos valeurs :

- **la solidarité**, avec le soutien au spectacle vivant et aux grandes causes (comme avec le festival Essentiel au profit de l'Ukraine organisé début juillet) ;
- **la famille**, avec des animations dédiées aux plus jeunes et d'autres permettant à toutes les générations de se retrouver ;
- **l'environnement**, avec les balades en forêt et les animations au tour du lac ;
- **l'ouverture à de nouveaux horizons**, artistiques (expositions, opéra, cornemuse) ;
- **l'attachement à notre territoire**, au travers des courses landaises, du folklore et des animations mettant en lumière le travail de nos agriculteurs ;
- **la convivialité, le vivre ensemble et la fête**, avec les marchés, les sardinades, les fêtes de l'Assemblée et les nombreux concerts.

Avec minimum une animation par jour, l'été à Vieux-Boucau, c'est l'assurance de passer des vacances riches que vous n'êtes pas près d'oublier !

Retrouvez l'intégralité du programme sur le site de l'office de tourisme <https://www.tourisme-vieuxboucau.com/> et sur la page Facebook du Comité d'animation <https://www.facebook.com/comiteanimationvieuxboucau>.

Les marchés

MARCHÉ TRADITIONNEL :

tous les matins (sauf dimanche)

le long du Moïsan et sur la place de la Mairie

MARCHÉ NOCTURNE :

tous les lundis soir de juillet et août,
dès 19 h sur le parking de la Grande Plage

MARCHÉ DES MÉTIERS D'ART :

tous les mercredis soir de juillet et août,
dès 19 h en bordure du lac

Surveillance des plages

Jusqu'au 28 août, la plage du lac, la Grand Plage et la plage Nord seront surveillées tous les jours de 11 h à 19 h.

Du 29 août au 25 septembre, la Grand Plage sera surveillée de 12 h 30 à 18 h 30.

Pour vous baigner en toute sécurité, respectez les consignes des nageurs sauveteurs. Et notez que, suite à la parution d'un décret en début d'année, la signalétique a changé.



Désormais, la zone de baignade est matérialisée par : deux drapeaux rouge et jaune.



RENSEIGNEMENTS SUR L'ÉTAT DE LA BAIGNADE :



Drapeau vert :
baignade surveillée sans danger apparent ;



Drapeau jaune :
baignade surveillée avec danger limité ou marqué ;



Drapeau rouge :
baignade interdite ;



Drapeau violet :
pollution ou présence d'espèces aquatiques dangereuses.

Déplacez-vous tout en douceur

Pour vos déplacements cet été, laissez la voiture au garage et adoptez :



• **le petit train :** jusqu'au 4 septembre, il réalise des rotations toutes les 30 minutes entre le centre-bourg et les plages de 10 h 30 à 13 h 30 et de 16 h 30 à 20 h. Le voyage vous est offert par le Comité d'animation et les commerces de la commune.



• **le Yégo des plages :** les navettes gratuites mises en place par la communauté de communes MACS circulent jusqu'au dimanche 28 août. Pour rejoindre les plages de Vieux-Boucau, c'est la ligne 3/3P qu'il faudra emprunter. Les fiches horaires sont consultables sur : www.mobi-macs.org et disponibles à l'office de tourisme et à la mairie.



• **le vélo :** richement dotée en pistes cyclables, la commune offre un espace rêvé aux cyclistes. En plus, cette année, la Vélodyssée (la voie qui longe le littoral) fête ses 10 ans et a mis en place un passeport à tamponner. Et l'un des tampons est disponible à l'office de tourisme de Vieux-Boucau ! Pour en savoir plus :



<https://www.lavelodysee.com/le-passeport-la-velodysee>

• **les déplacements à pied :** à Vieux-Boucau, tout est proche. Et un peu d'exercice est bon pour la santé !

Un été connecté

En vacances, vous avez droit à la déconnexion totale... Mais si vous voulez quand même avoir accès à Internet, profitez-en gratuitement grâce au wifi territorial déployé dans la commune. Identifiez-vous sur le réseau **WifiMax** : vous aurez accès au très haut débit autour de la mairie, de la médiathèque, de l'office de tourisme, du club house de tennis, de la maison des clubs, du hall des sports, des plages et de l'aire de camping-car.

Tennis

Pour réserver un court de tennis, cet été, rendez-vous au club-house. Jusqu'à fin août, des permanences sont assurées tous les jours de 9 h à 13 h et de 15 h à 20 h.

CADRE DE VIE

L'opération **J'aime mon village propre** s'enrichit

Depuis 2015, Vieux-Boucau s'équipe pour permettre à chacun et à chacune d'œuvrer en faveur de la propreté de la commune.



Voilà maintenant 7 ans que Vieux-Boucau a lancé l'opération "J'aime mon village propre". Année après année, l'opération s'enrichit. Dans un premier temps, elle s'était concentrée sur le bourg, avec

l'installation de corbeilles supplémentaires, de distributeurs de sacs pour déjections canines et de cendriers. Puis, le focus avait été mis sur la propreté des plages avec la suppression des poubelles (afin que chacun reparte avec ses déchets) et l'installation de bacs à marées (pour collecter ceux charriés par l'océan l'hiver).

2022 marque le retour à la propreté urbaine, avec l'installation de **4 poubelles compacteuses** sur le mail et la place de l'Assemblée. Ces dispositifs fonctionnent à l'énergie solaire et permettent, grâce au compactage, de **multiplier la capacité de la poubelle par 5**. Situés près des commerces de bouche qui réalisent de la vente à emporter, ils permettent d'essayer d'en finir avec les poubelles qui débordent.



TRIEZ VOS TEXTILES

Qu'ils soient usés, démodés, déchirés ou troués, les textiles, linges et chaussures peuvent tous être réutilisés ou recyclés. Pensez aux boutiques de seconde main ou aux dons aux associations. Vous pouvez également les déposer dans les bornes "textile" du SITCOM (Syndicat intercommunal de traitement et de

collecte des ordures ménagères). Il y en a 2 à Vieux-Boucau : près du fronton et à la déchetterie

Quelques consignes simples sont à respecter. Les textiles doivent être **propres et secs**, et placés dans des sacs bien fermés de 30 litres maximum. Attachez les chaussures par paires pour éviter qu'elles ne se séparent au moment du tri. Enfin, assurez-vous que le sac est bien tombé dans le conteneur pour ne rien laisser sur la voie publique.

Plus de la moitié des dons ainsi récupérés sont revendus en boutiques solidaires, la plupart localement (Secours Populaire, Voisinage). La part non réutilisable est recyclée en isolant par exemple et le reste est valorisé énergétiquement.

Réflexion citoyenne autour de la **coulée verte**

À la rentrée, une démarche citoyenne va être lancée pour associer la population aux choix d'aménagements qui seront faits dans la coulée verte.

Avec ses 14 hectares d'espaces naturels, la coulée verte constitue un **écrien à préserver**. Pour autant, il n'est pas question de le sanctuariser. La municipalité souhaite en faire un lieu de vie à ciel ouvert pour la population boucalaise et les touristes. Une partie de cet espace est déjà consacrée à la plaine des sports. Le **skate park agrandi** au cours du premier semestre et la **halle sportive en cours de construction** viennent compléter les équipements existants.



Mais la majeure partie de la coulée verte est **dévolue à la nature**. Pour favoriser la biodiversité, la commune y a installé des **ruches**. Et pour la deuxième année consécutive, elle mise sur l'**écopâturage** pour entretenir cet espace. Cinq brebis, un bélier et une agnelle (baptisée Boucalaise !) y ont élu domicile depuis fin mai et resteront jusqu'à la Toussaint.



Du côté des aménagements, un **parcours découverte** et un **platelage** ont déjà été installés dans la saulaie. Mais la commune souhaiterait faire plus.

Elle a donc demandé l'avis du CAUE (Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement). Ses spécialistes ont rendu un bilan historique, environnemental et urbain de la coulée verte et dressé une liste des possibilités pour le site.

Pour aider le conseil municipal dans sa réflexion, une concertation citoyenne sera menée à la rentrée. Alors, profitez des vacances pour réfléchir aux aménagements environnementaux que vous aimeriez voir dans cet espace. On revient vers vous très vite pour vous demander votre avis !

AU QUOTIDIEN

Vieux-Boucau solidaire de l'Ukraine

Accueil de personnes déplacées et organisation d'un concert solidaire : la commune a apporté son soutien aux populations touchées par la guerre.



Du 25 avril au 27 juin, Vieux-Boucau a hébergé 46 personnes déplacées d'Ukraine au Relais de Port d'Albret. Une famille a également été logée chez des habitants du village. Après avoir accueilli des réfugiés éthiopiens et afghans en 2016 et 2017, la commune a une nouvelle fois exprimé sa solidarité vis-à-vis des populations en souffrance. Grâce à la gestion opérationnelle mise en place par l'association SOS Solidarités, à l'implication de cinq élues municipales et à la participation d'une soixantaine de bénévoles, un peu d'apaisement a été offert à ces personnes touchées par la guerre.

Durant quelques semaines (avant leur départ pour Labenne), elles ont pu retrouver un peu de stabilité et d'équilibre. Les enfants ont été scolarisés à l'école communale. Des démarches ont été entreprises pour obtenir des papiers aux familles. Des cours de français ont été mis en place pour celles et ceux qui le souhaitaient. Et les bénévoles ont multiplié les actions pour les faciliter leur intégration en les faisant participer aux animations de la commune.

Par ailleurs, en partenariat avec Landes Musiques Amplifiées, un grand concert solidaire a été organisé le 2 juillet dans les arènes. De nombreux artistes, parmi lesquels le chanteur Cali, et une chorale de 200 chanteurs et chanteuses du territoire, ont proposé un grand spectacle qui a permis de récolter 8 379 €. ils ont été reversés à la Fondation de France qui vient en aide à la population ukrainienne.

LUTTE CONTRE LES FRELONS ASIATIQUES

Bees For Life

La commune est partenaire de l'association Bees for life dont l'objectif est de lutter contre les frelons asiatiques afin de préserver les abeilles.

Sur le site www.beesforlife.fr, vous pouvez signaler les nids de frelons et être mis en relation avec des entreprises qui les détruiront. Le coût est à la charge de la commune si le nid se trouve sur l'espace public et à celle du propriétaire dans les propriétés privées.

Les projets en cours

Tour d'horizon des travaux menés par la commune.

► AIRE DES SAISONNIERS

Pour améliorer les conditions d'hébergement à l'aire des saisonniers (qui accueille une partie des renforts estivaux des commerces de la commune), le camping municipal des Sablères lui a donné 7 mobil-homes et 4 chalets. Ces unités d'hébergement dotées de sanitaires intégrés ont remplacé d'anciens modules devenus vétustes ou équipés des emplacements autrefois occupés par des camions aménagés. Les anciens modules ont été récupérés par l'entreprise Eco MH qui s'occupe de leur recyclage en récupérant tout ce qui peut l'être.

► HALLE DES SPORTS



Stoppés durant l'été, les travaux de la halle des sports reprendront en septembre, pour une livraison début 2023. Ce nouveau bâtiment offrira plus d'espace aux joueurs et joueuses de basket et de tennis de la commune,

pour s'entraîner dans de meilleures conditions.

► TRAIT DE CÔTE

La mission "littoral" a été engagée depuis le début d'année. Après des travaux hivernaux de reconstitution d'une partie de la dune nord, ce sont des travaux de mise en défens du cordon dunaire au droit de l'accès nord de la plage des Sablères qui ont été engagés. Ils visent à éviter le piétinement de la dune et favoriser sa renaturation. Ils doivent aussi permettre l'installation d'une avant-dune durable favorisant la qualité paysagère du site et sa pérennité.



► MAISON DE SANTÉ



L'Agence régionale de santé (ARS) a donné son accord à la création d'une maison de santé sur la commune. Alors que les professions médicales travaillent sur l'aspect organisationnel du projet, la mairie planche sur la construction du bâtiment. Un questionnaire a été envoyé à l'ensemble des professionnels susceptibles de s'y installer, afin de recueillir leurs besoins techniques précis. Cela permettra d'établir la superficie et le chiffrage du bâtiment qui sera installé avenue du Junka, près du restaurant Z'Océanes.

► RECONSTRUCTION DE LA GARDERIE

Les travaux de reconstruction de la garderie, détruite par un incendie en avril 2020, auraient dû commencer cet été. Hélas, certains lots de l'appel d'offres n'ont pas été pourvus. Le chantier est donc repoussé aux vacances de Toussaint.

VIEUX-BOUCAU PRATIQUE

NUMÉROS D'URGENCE / Pompiers : 18 – SAMU : 15 – Gendarmerie : 17

HORAIRE D'OUVERTURE DE LA MAIRIE

Du lundi au vendredi de 9 h à 12 h et de 14 h 30 à 17 h 30, le samedi de 9 h à 12 h

Mairie - 40480 VIEUX-BOUCAU PORT D'ALBRET

Téléphone : 05 58 48 13 22

Courriel : mairie@vieuxboucau.fr - www.vieuxboucau.fr

facebook <https://www.facebook.com/Vieux.Boucau>